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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Новые центры добычи углеводородов сформируют на севере Красноярского края. 
Общий объем инвестиций оценивается в более 50 млрд рублей 

Создание Таймыро-Туруханской опорной зоны на севере Красноярского края 
предполагает развитие новых центров добычи угля, газа и нефти на арктической территории. 
В формирование новых центров за десять лет будет вложено более 50 млрд рублей частных 
инвестиций, в 2017 году речь идет о сумме порядка 5 млрд рублей. Об этом сообщил ТАСС 
заместитель председателя правительства региона Юрий Захаринский. 

"Перспективы развития арктической зоны Красноярского края связаны с дальнейшим 
развитием металлургии в Норильском промышленном районе, где работает ГМК "Норильский 
никель", освоением новых месторождений Ванкорского нефтегазового кластера (Сузунского, 
Лодочного и Тагульского), - пояснил он. - Формирование новых центров добычи нефти, газа и 
угля привлечет в экономику края до 2026 года более 50 млрд рублей инвестиций. При этом до 
2017 года уже было вложено 6 млрд рублей. В этом году мы ожидаем инвестиций более 5 
млрд рублей". Основные инвесторы - это "Лукойл", "Роснефть" и "ВостокУголь". 

В рамках проекта будет сформирован центр угледобычи на Таймыре. С 2015 года 
освоением месторождений Таймырского угольного бассейна в районе поселка Диксон 
занимается "Арктическая горная компания" (входящая в состав управляющей компании 
"ВостокУголь"). Планируется рост добычи угля к 2026 году до 3 млн тонн в год. 

По мнению Захаринского, приход новой компании благоприятно скажется на развитии 
всего поселка Диксон. "Для Диксона, в котором в советское время проживало более 5 тысяч 
человек, а сейчас около 400 жителей, реализация проекта - своеобразное второе рождение", - 
подчеркнул он. 

Формирование новых центров нефтегазодобычи находится на стадии 
геологоразведочных работ. Первый перспективный центр нефтегазодобычи - Усть-
Енисейский - включает в себя Пайяхское и Байкаловское месторождения. Общие запасы 
месторождений оцениваются в 200 млн тонн нефти и 90 млрд кубометров природного газа. 
Второй - Хатангский центр (Восточно-Таймырский лицензионный участок) - с запасами, по 
предварительной оценке, в 123,5 млн тонн нефти и 370,6 млрд кубометров газа. 

"Сейчас компании "Лукойл-Западная Сибирь" и "РН-Шельф Арктика" ведут активные 
геологические работы. И, если запасы подтвердятся, то экспорт нефти к 2026 году достигнет 
5 млн тонн нефти в год", - подчеркнул Захаринский. По его словам, реализация проектов, 
включенных в Таймыро- Туруханскую опорную зону, позволит создать дополнительно до 4 
тысяч новых рабочих мест. В перспективе для реализации проекта может быть создана 
Корпорация развития Красноярской Арктики. 

По мнению мэра Норильска Олега Курилова, развитие региона будет иметь мощный 
синергетический эффект. "Это не просто очерченная территория, а именно проектный 
подход, который включает в себя развитие инфраструктуры, транспортной доступности, 
якорного производства и малого бизнеса. Норильск играет роль базы для освоения", - сказал 
ТАСС Курилов. 

"Наша Арктика богата не только биоресурсами, но и полезными ископаемыми. Приход 
новых недропользователей - это и рост валового регионального продукта, это и поступления 
налогов в региональные и муниципальные бюджеты, включая налог на доходы физических 
лиц. Ну и, конечно, новые рабочие места", - считает депутат Госдумы Раиса Кармазина. 

Она подчеркнула, что при освоении Арктики необходимо учитывать и экологический 
фактор. Депутат выступила с законодательной инициативой, которая даст возможность 
недропользователям, использующим новейшее оборудование, списывать больше средств на 
амортизацию. "Это стимулирует использовать самое современное оборудование, которое 
оказывает минимальное негативное влияние на окружающую среду", - считает Кармазина. 

О создании опорных зон в российской Арктике вплотную заговорили при разработке 
федерального закона "О развитии Арктической зоны РФ". Он призван закрепить за 
арктическими территориями России статус особых объектов государственного управления. В 
российской Арктике планируется создание восьми географических опорных зон: "Кольской", 
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"Архангельской", "Ненецкой", "Воркутинской", "Ямало- Ненецкой", "Таймыро-Туруханской", 
"Северо-Якутской" и "Чукотской". 

Создание опорных зон предусмотрено территориальным принципом развития Арктики, 
который предложено использовать в дополнение отраслевого подхода. При этом инвесторы 
будут получать льготы - налоговые, таможенные и другие. 

Проект Таймыро-Туруханской зоны будет презентован в выставочной части 
международного форума "Арктика - территория диалога", который пройдет 29 - 30 марта в 
Архангельске. Форум станет одной из ключевых площадок для обсуждения проблем и 
перспектив арктического региона. Он призван объединить усилия международного 
сообщества для эффективного развития Арктики. Участники форума, который проводится с 
2010 года, обсуждают вопросы повышения уровня жизни на арктических территориях, 
развития транспортной системы, экологии. 

Ожидается, что форум посетят около 1,5 тысячи человек из России и других стран. 
Генеральным информационным партнером форума является агентство ТАСС. 

ТАСС 
 

Аэропорт «Диксон» не будут ремонтировать в ближайшей перспективе. Причиной 
является сокращение бюджетного финансирования. 

 «Всего в Арктической зоне РФ находится 73 аэродрома. Действующими редакциями 
федеральных целевых программ предусмотрена реконструкция 8 из них: Амдерма, Мурманск, 
Архангельск (Талаги), Нарьян-Мар, Диксон, Певек, Тикси, Чокурдах. Вместе с тем, в связи с 
сокращением бюджетного финансирования в ближайшей перспективе планируется 
проведение реконструкции только аэропортов Чокурдах и Тикси», — сообщает «РИА 
Новости» со ссылкой на министерство транспорта РФ. 

При этом для сохранения и развития северных аэропортов ранее были созданы 
казенные предприятия, субсидируемые из федерального бюджета. По мнению 
представителей Минтранса, «такая мера позволит проводить более эффективную работу по 
развитию авиации в Арктике». 

Напомним, в конце февраля стало известно о временном прекращении работы 
аэропорта «Диксон» из-за несоответствия инфраструктуры федеральным правилам. 
Еженедельные перевозки пассажиров по маршруту «Норильск — Диксон — Норильск» 
осуществляет компания «КрасАвиа» на основании разовых разрешений. После этого врио 
главы Таймыра Владимир Шишов заявил о поиске внешних инвесторов для продолжения 
работы «Диксона». 

Сейчас аэропорт находится в федеральной собственности. Ранее сообщалось, что 
имущественный комплекс «Диксона» предложено закрепить на праве оперативного 
управления за предприятием «Аэропорты Красноярья» в качестве филиала. Росавиация уже 
направила необходимый пакет документов в адрес министерства транспорта РФ. Решение о 
закреплении должно быть принято до 1 июля 2017 года. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Таймыр постепенно переходит на цифровое эфирное телерадиовещание.  
На Таймыре реализуются мероприятия федеральной целевой программы по развитию 

телерадиовещания в Российской Федерации. Ход работ в этом направлении обсудили в 
Дудинке на совещании под председательством заместителя руководителя администрации 
муниципального района – начальника управления транспорта, информатизации и связи 
Олега Мозгунова.  

Начальник отдела информатизации и связи управления транспорта, информатизации и 
связи администрации муниципального района Андрей Козлов отметил в своем докладе, что в 
2015-2016 годах на территории Таймыра завершено строительство антенно-мачтовых 
сооружений, монтаж и запуск в эксплуатацию оборудования цифрового эфирного 
телерадиовещания в пяти населенных пунктах. Первыми на Таймыре в конце 2015 года 
получили возможность пользоваться мультиплексом цифрового вещания жители села 
Хатанги.  
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В прошлом году были смонтированы телевизионные мачты в городе Дудинке, 
поселке Носок сельского поселения Караул, в селе Караул и городском поселении Диксон. 
Цифровое телерадиовещание в этих населенных пунктах сейчас обеспечивается в тестовом 
режиме. Приемка объектов государственной комиссией и запуск в работу в штатном режиме 
намечены на летний период этого года.  

Сроки строительства объектов шестой очереди в оставшихся 17 поселках 
муниципального района намечены на 2018 год.  

Кроме того, на совещании прозвучало, что по информации Красноярского краевого 
радиотелевизионного передающего центра, на текущий год запланирована организация FM-
радиовещания «Радио России» в семи населенных пунктах Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района. Сейчас разрабатывается проектная документация. Работы 
запланированы на летний период этого года. 

«Заполярная правда» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинские культработники отмечены наградами  
 24 марта в кинодосуговом центре «Арктика» отметили День работника культуры. 
Большая группа культработников была отмечена наградами за творческие заслуги. Из рук 
Главы города Дудинки Юрия Гурина Почётные грамоты получили семеро сотрудников 
городских и районных учреждений культуры, в том числе главный специалист отдела 
молодёжной политики комитета культуры городской администрации Ирина Быкова, 
заместитель директора по досуговой деятельности городского Дома культуры Владислав 
Коробицын, преподаватель по классу аккордеона детской школы искусств имени Бориса 
Молчанова Марина Фазлутдинова и главный инженер Таймырского Дома народного 
творчества Александр Тун.  
              Благодарственные письма Главы города героям дня вручил председатель Дудинского 
городского Совета депутатов Сергей Бородин. За плодотворный труд, высокое 
профессиональное мастерство и личный вклад в работу своих учреждений наград были 
удостоены специалист отдела культуры городской администрации Наталья  Чучкова, 
сотрудники ГДК Любовь Мурашко, Светлана Беловол и Наталья Парфёнова, специалисты 
кинодосугового центра «Арктика» Надежда Ермолинская и Екатерина Слободяник, 
библиотекарь Дудинской централизованной системы Светлана Довбня. Благодарственными 
письмами за творческие достижения в области декоративно-прикладного и музыкального 
искусств  также были награждены мастер-косторез городского Центра народного творчества 
Вольдемар Ямкин, преподаватель по классу фортепиано, концертмейстер детской школы 
искусств Владимир Саранин и художник, мастер по художественной вышивке Таймырского 
Дома народного творчества Марина Ярославцева. 
 
До чемпионата России по северному многоборью осталось меньше недели.  
 Глава Дудинки Юрий Гурин провел рабочее совещание, темой которого стал 
завершающий этап подготовки к проведению в города 3-10 апреля чемпионата и первенства 
России по северному многоборью.  
 На совещании обсудили организацию встречи спортивных делегаций, подготовку 
культурной программы чемпионата. 3 апреля в Дудинку прибудут спортсмены из 
Красноярского края, Ханты-Мансийского, Ненецкого, Чукотского, Ямало-Ненецкого 
автономных округов, Магаданской области, республики Коми, Эвенкии. Вместе с командой 
Таймыра в соревнованиях примут участие девять сборных, как наиболее многочисленная — 
28 спортсменов и тренеров заявлена команда Чукотки. 
 4 апреля в 10:00 на Набережной площади Дудинки состоится торжественная 
церемония открытия всероссийских соревнований. После завершения церемонии 
Набережная площадь станет ареной для первого вида состязаний. Впервые в истории 
чемпионатов по северному многоборью в метании тынзяна (маута) на хорей будут 
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соревноваться девушки. Победительница и призеры будут награждены специально 
учрежденным призом главы города Дудинки. 
 Закрытие же чемпионата и первенства России намечено на 9 апреля. Праздник на 
Набережной площади стартует в 14:00 и продлится четыре часа, в нем примут участие 
творческие коллективы Дудинки, спортсмены. После церемонии награждения победителей, 
призеров и официального закрытия состязаний начнётся народное гуляние — со 
спортивными играми, работой торговых рядов, угощением в пяти национальных чумах, 
сообщила пресс-служба администрации Дудинки. 

«Заполярная правда» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Кураторов советов многоквартирных домов Норильска обучили цветоводству 

Кураторов советов многоквартирных домов Норильска обучили цветоводству во время 
мастер-класса, состоявшегося в рамках реализации проекта "Советы многоквартирных домов 
– за чистый город!". Данная инициатива была поддержана компанией "Норникель" по итогам 
грантового конкурса соцпроектов благотворительной программы "Мир новых возможностей". 
Партнерами проекта выступают управление городского хозяйства администрации Норильска, 
управляющие компании Центрального района, станция юных техников и центр экологического 
сопровождения. 

 Занятие по разведению растений прошло на базе СЮТ. В мероприятии приняли участие 
активные жильцы домов по улицам Комсомольской и Лауреатов, сообщили сегодня в пресс-
службе союза "Северные промышленники и предприниматели". 

 В этом месяце кураторы советов МКД проводят поквартирный обход, знакомятся с 
соседями и предлагают им принять участие в запланированных в течение года мероприятиях. 
В числе основных акций – тренинги для сплочения соседей, обучающая программа по 
эффективному управлению многоквартирным домом, мастер-классы по цветоводству для 
озеленения подъездов и придомовой территории. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Авиакомпания NordStar перешла на летний период расписания полетов, который 
продлится до 29 октября 2017 года.  

В период действия летнего расписания в маршрутной сети полетов авиакомпании 
NordStar сохранятся наиболее востребованные направления и добавятся новые, сообщила 
пресс-служба авиакомпании.  

Из базового аэропорта авиакомпании красноярского Емельяново будут выполняться 
рейсы более чем по 20 регулярным направлениям в города России и зарубежных стран: в 
Москву, Норильск, Томск, Сургут, Нижневартовск, Пекин, Санью и ряд других городов.  

В начале июня в расписании авиакомпании появятся рейсы по популярным курортным 
направлениям из Красноярска - в Сочи, Анапу и Краснодар. В общей сложности будет 
выполняться до 6 рейсов в неделю - по 2 еженедельных рейса в Анапу, Сочи и Краснодар. К 
популярным местам отдыха можно будет также улететь удобными трансферными рейсами 
через Москву. Из московского аэропорта Домодедово отправляются ежедневные рейсы 
NordStar в Сочи, Махачкалу, Минеральные Воды и Санкт-Петербург.  

Нынешнее лето станет важным этапом для авиакомпании NordStar. В период с 1 июня по 
16 сентября продлится второй этап реконструкции взлетно-посадочной полосы в аэропорту 
Норильск, в связи с чем расписание полетов на данный период существенно изменится. С 
начала июня до середины сентября жители Норильска смогут вылететь по трем 
направлениям: в Красноярск, Москву и Новый Уренгой. Вне периода реконструкции (до 31 мая 
и с 17 сентября 2017 г.) будут действовать традиционное расписание и выполняться рейсы 
более чем по 10 направлениям из Норильска. Сохранятся рейсы в Красноярск, Санкт-
Петербург, Новосибирск, Абакан, Ростов-на-Дону, Екатеринбург, Сочи, Уфу, Анапу, Белгород. 
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В наиболее пиковые периоды перед началом реконструкции взлетно-посадочной полосы 
Норильска количество рейсов до Москвы будет максимально увеличено дополнительными 
частотами. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Экологи нашли на севере края десятки опасных объектов и угрозу радиации 
Специалисты Гринписа России насчитали на севере Красноярского края 64 

потенциально опасных заброшенных объекта. 
Среди них брошенные поселки, полярные и научные станции, воинские и геологические 

базы, буровые, угольные шахты, склады, сгоревшие скважины, а также ставшие 
металлоломом суда и оборудование, не считая мусора и загрязнения горюче-смазочными 
материалами. Среди брошенных объектов есть аэропорт, морской порт, кладбище, музей, 
радионавигационная станция, рыботочки. 

Экологи рассказали и об опасности, которую до сих пор представляют места 
произведения подземных ядерных взрывов. В 1975 и 1977 годах два таких взрыва были 
произведены на северном берегу озера Лама. В 1982 году более мощный взрыв произвели на 
Северо-Соленинском газоконденсатном месторождении, в 190 км от Дудинки. Взрывы 
создали подземные полости радиусом около 20 м и объёмом 30-50 тыс. м³. 

«В случае разгерметизации полостей может произойти радиоактивное загрязнение воды. 
Разгерметизация возможна, например при проведении буровых работ либо в результате 
горно-геологических процессов. Второй взрыв на Ламе был произведён недалеко от первого и 
мог нарушить целостность полости от первого взрыва. Взрыв на Соленинском месторождении 
также может иметь негативные последствия в виде радиоактивного загрязнения газового 
конденсата», — считают в Гринписе. 

Также экологи предупреждают о возможном радиоактивном загрязнении от 
радиоизотопного термоэлектрического генератора маяка на мысе Кульча. 

Арктические свалки найдены еще в шести регионах России — Мурманской и 
Архангельской областях, Ненецком, Ямало-Ненецком и Чукотском автономных округах, 
Якутии. Гринпис России 24 марта направил в Минприроды РФ и губернаторам семи 
арктических регионов список объектов накопленного вреда окружающей среде. Эта 
информация должна помочь властям принять меры для учёта и уборки этих объектов. Всего в 
список вошли 399 объектов, однако в Гринписе полагают, что он далеко не полный. 

«Это цена индустриального освоения Арктики, и оплатить её должны не российские 
налогоплательщики, а нефтяные и другие промышленные компании, которые получают 
баснословные прибыли. Мы обращаемся к федеральным и региональным властям, чтобы они 
проявили силу воли и добились этого», — заявил руководитель энергетического отдела 
Гринпис России Владимир Чупров. 

newslab 
 

Городам и районам края выделят 150 млн рублей на развитие 
Муниципалитеты смогут получить средства краевого бюджета на программы развития. 

Об этом стало известно в рамках заседании коллегии красноярского Минсельхоза. 
По словам министра сельского хозяйства Леонида Шорохова, согласно новому закону «О 

государственной поддержке муниципальных районов Красноярского края, реализующих 
муниципальные программы, направленные на развитие сельских территорий», районам 
предусматривается поддержка на конкурсной основе межбюджетных трансфертов на общую 
сумму до 150 млн рублей. Эти средства районы смогут направить на финансирвоание 
программ.  

«В прошлом году в конкурсе по этому направлению приняло участие 21 муниципальное 
образование, из них 5 получили краевые межбюджетные трансферты на общую сумму 147 
млн рублей. Это Балахтинский, Ирбейский, Новоселовский, Шарыповский, Ермаковский 
районы. На эти средства созданы рабочие места, построены или отремонтированы объекты, 
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увеличены мощности по выпуску продукции. Развитие территории, создание условий для 
повышения ее привлекательности для проживания — это ключ к успехам во всех важнейших 
направлениях нашей деятельности. Каждый район должен понять, в чем его особенность, в 
чем его плюсы, разработать свою программу и получить бюджетные средства на развитие 
своей малой родины», — подчеркнул Леонид Шорохов… 

newslab 
 

Красноярскому форуму подыскали город-побратим. Мероприятие хотят 
переформатировать из экономического в управленческое 

Большим сюрпризом для сибиряков стала инициатива министра экономического 
развития РФ Максима Орешкина о возможном содержательном переформатировании и 
географическом «расщеплении» Красноярского экономического форума (КЭФ). Эту идею 
чиновник высказал на прошлой неделе на заседании Совета по стратегическому развитию и 
приоритетным проектам под председательством Владимира Путина. 

«Зачастую Россия серьезно отстает в вопросах современных управленческих 
технологий, поэтому есть предложение: в качестве меры, активизирующей обмен лучшими 
управленческими практиками, переформатировать один из имеющихся национальных 
экономических форумов в Красноярске в управленческий форум. При этом предлагается 
проводить его попеременно в Красноярске и Калининграде», – сказал Максим Орешкин. 

Президент, правда, идею Орешкина комментировать не стал, однако от этого тревоги у 
красноярского истеблишмента по поводу будущего самого значимого номенклатурного 
события в региональном календаре не уменьшились. Первый заместитель губернатора 
Сергей Пономаренко признал, что для него эта идея стала полной неожиданностью. Однако в 
контексте последних событий вокруг КЭФа очередное ущемление в статусе красноярцев не 
удивляет. Осенью прошлого года сибиряков попросили подвинуться со сроками КЭФа ради 
того, чтобы Сочинский инвестиционный форум проводился не осенью, а в конце февраля. 
КЭФ соответственно в этом году впервые пройдет в апреле. Уход от экономического профиля 
в сферу управления и его частичный перенос в Калининград вообще может поставить крест 
на форуме в его нынешнем виде. 

Среди красноярского экспертного сообщества инициатива министра вызвала 
неоднозначный отклик. «Идею Орешкина можно расценить как пробный шар, который должен 
спровоцировать обсуждение этой темы в элитах. Не думаю, что КЭФ будет закрыт за 
ненадобностью, хотя для красноярской элиты подобные заявления звучат как вызов. Значит, 
у федеральных чиновников есть серьезные сомнения в нужности этого форума, – говорит 
политолог Юрий Москвич. – Есть и другая сторона вопроса. Похоже, в Москве начинают 
признавать, что отечественная экономика будет буксовать, пока в стране существуют 
большие проблемы с качеством власти, причем на всех уровнях – от муниципального до 
федерального. И в этом смысле управленческий форум, безусловно, нужен. Но нужно ли 
ради этого ликвидировать экономический форум в Сибири?» 

«Любой формат имеет свой цикл жизни. Есть он и у Красноярского экономического 
форума. КЭФ в эпоху экс-губернатора Александра Хлопонина был по-настоящему 
федеральной площадкой, на которой рождались не просто идеи, но и проекты, которые 
воплощались в жизнь, – отмечает политолог Андрей Копытов. – Но в последние годы форум 
во многом движется по инерции. И многих в Красноярске это не устраивает. В этом контексте 
инициатива Орешкина сделать из Красноярска и Калининграда своего рода форумных 
побратимов выглядит довольно интересной и даже оригинальной. Переформатирование 
КЭФа в КУФ, то есть в Красноярский управленческий форум, может влить свежую кровь, 
вернув интерес к нему экспертов и российского истеблишмента». 

«Независимая газета» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Песков: требования, выдвинутые на согласованных митингах, будут услышаны 
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 Без внимания требования, выдвинутые в ходе согласованных акций, не останутся, 
заверил журналистов пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков. 

Он отметил, что в некоторых городах митинги были разрешены и прошли в строгом 
соответствии с законом. В этих случаях, по его словам, лозунги, предложения, и критика 
властей, которые озвучивались, будут приниматься во внимание. 

Все акции, которые проходили в соответствии с законом в согласованных местах и в 
согласованное время, не останутся без внимания, заверил пресс-секретарь президента РФ, 
передает ТАСС. 

Песков не стал давать количественных оценок прошедшим акциям протеста. "В Кремле 
достаточно трезво анализируют масштабы вчерашней акции и не склонны не приуменьшать, 
ни преувеличивать эти масштабы", — сказал он. 

Президент России был проинформирован о состоявшихся протестных мероприятиях, 
уточнили в Кремле. По словам Пескова, нельзя умалять того факта, что в воскресенье, 26 
марта, в столице произошла попытка проведения незаконной акции. " Естественно, об этом 
докладывалось президенту", — добавил он. 

Вести 
 

Песков: подросткам обещали деньги за аресты на митингах  
В Кремле сообщили, что несовершеннолетним, участвующим в антикоррупционных 

митингах, было обещано денежное вознаграждение, если их задержит полиция. 
Пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков отметил, что российским властям 

известно о «фактах», согласно которым несовершеннолетним гарантировали вознаграждение 
за участие в антикоррупционном шествие, организованном Фондом борьбы с коррупцией. 

«Существует информация, что несовершеннолетним участникам акции в Москве в 
случае их задержания представителями органов правопорядка сулились денежные награды», 
- передает с его слов РБК. 

Также Песков уточнил, что существуют «определенные подтверждения», которые будут 
предоставлены общественности, «если органы защиты правопорядка посчитают 
необходимым». 

«Новые Известия» 
 

Сбербанк договорился о продаже украинской «дочки» 
Сбербанк сообщил о договоренности по продаже 100% своей украинской дочки 

латвийско-белорусскому консорциуму. 
Как сообщает пресс-служба Сбербанка, российский банк подписал юридически 

обязывающий договор о продаже 100% акций украинского ПАО «Сбербанк» консорциуму, в 
который вошли латвийский Норвик Банк и белорусская частная компания, название которой в 
сообщении не указывается. 

Основным покупателем украинской «дочки» Сбербанка стал Саид Гуцериев 
Сбербанк сообщил, что закрытие сделки ожидается в первом полугодии 2017 года после 

получения одобрений сделки финансовыми и антимонопольными регуляторами 
соответствующих юрисдикций, включая Латвию и Украину. 

В сообщении финансовой организации выражается надежда, что решение о продаже 
украинской «дочки» будет способствовать разблокированию его офисов и возобновлению 
нормальной работы 

15 марта Национальный банк Украины объявил о введении санкций в отношении 
«дочек» российских банков, объяснив это необходимостью сохранения финансовой 
стабильности в стране и стремлением не допустить вывода капитала за пределы страны. 

24 марта газета «Коммерсантъ» сообщила о том, что Сбербанк с мая пытался продать 
свои украинские активы, однако сделка якобы сорвалась на уровне президента Украины из-за 
завышенной стоимости липецкой кондитерской фабрики.Читайте также 

25 марта Сбербанк назвал детали переговоров домыслами, указав при этом, что 
действительно изучает возможности продажи своего украинского бизнеса. 
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В начале марта нормальная работа Сбербанка на Украине была фактически 
заблокирована из-за действий радикалов. В Тернополе и Киеве вход в отделения банка был 
заблокирован бетонными блоками. Перестал нормально функционировать и Сбербанк в 
Днепре (Днепропетровске). 

27 марта украинские радикалы пригрозили устроить более жесткую блокаду отделений 
Сбербанка и добиться полного прекращения их работы, сообщало агентство «РИА Новости». 

РБК 
 

Правительство РФ ввело ограничения для начинающих водителей 
Председатель правительства РФ Дмитрий Медведев подписал постановление о 

введении ряда ограничений для начинающих водителей, чей стаж не превышает двух лет. 
Нововведения касаются буксировки транспортных средств, перевозки пассажиров на 

мотоциклах мопедах и мотороллерах, а также управления автомобилями, перевозящими 
крупногабаритные, тяжеловесные и опасные грузы. 

Также, водителей-новичков обяжут размещать на своих автомобилях опознавательный 
знак «Начинающий водитель». За нарушение предусмотрена административная 
ответственность или запрет на эксплуатацию таких транспортных средств. 

Как сообщает РИА Новости, Медведев также подписал указ (от 23 марта 2017 года 
№326),об изменениях в порядке замены и выдачи водительских удостоверений. Теперь 
получить водительские удостоверения взамен ранее выданных можно будет в 
Многофункциональных центрах предоставления госуслуг. 

Infox.ru 
 

Опрос: Половина россиян готовы на рост НДФЛ ради пенсий или здравоохранения 
Около 20% граждан России готовы сменить работу и получать у нового работодателя 

зарплату в конверте в том случае, если его доход снизится на 2% в связи с повышением 
налога на доходы физических лиц (НДФЛ). 55% россиян не против повышения НДФЛ в том 
случае, если эти деньги будут направлены на повышение будущей пенсии или на улучшение 
финансирования здравоохранения. Таковы результаты проведенного Всероссийским центром 
изучения общественного мнения (ВЦИОМ) опроса. 

Опрос показал, что большинство граждан страны (52%) смогли правильно назвать 
действующий размер основной ставки НДФЛ (13%). 6% респондентов дали другие ответы, 
39% признались, что не знают значение этого показателя. 

Повышение НДФЛ поддерживают 31% опрошенных, если эти деньги будут переводиться 
в пенсионный фонд для повышения будущей пенсии, 24% респондентов также выступают за 
повышение этого налога, но по их мнению, средства должны направляться на поддержку 
российского здравоохранения. В то же время 35% заявили, что не поддерживают ни одно из 
предложений. 

"В ситуации выбора между пенсиями и здравоохранением, как возможными статьями, на 
которые следовало бы потратить дополнительные деньги, собранные за счет повышения 
ставки НДФЛ, ответ далеко не однозначен: 31% опрошенных называют пенсии, 24% - 
здравоохранение, 35% - не поддерживают ни одно из предложений",- отмечает ВЦИОМ. 

"Невозможно получить достоверные данные об отношении населения к повышению 
налогов, спрашивая об этом напрямую. Поэтому мы использовали довольно сложный тест и 
получили весьма нетривиальные данные. Любое снижение доходов воспринимается очень 
остро: 15% опрошенных готовы перейти в режим "теневой занятости" при снижении заработка 
всего на 2%. Даже частичная реализация этих планов будет иметь своим очевидным 
последствием выпадение намного больших доходов бюджета и внебюджетных фондов, чем 
удастся собрать за счет повышения НДФЛ", - объяснил результаты опроса эксперт-
консультант ВЦИОМ Олег Чернозуб. 

ПРАЙМ. 
 

7. РАЗНОЕ 
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«Нам дадут по €10000!»: Мнения «восставших школьников» и слова Кремля 
Чем дальше, тем больше становится известно удивительных подробностей о вчерашней 

несанкционированной акции Алексея Навального, а особенно — о массовом участии в ней 
несовершеннолетних. 

Еще вчера по сети начал кочевать ролик, в котором сидящий в полицейском автозаке 
подросток (вполне радостный и довольный жизнью на вид) рассказывает, что «у них все 
хорошо, им дадут десять тысяч евро». 

Как следует из его объяснений, еще перед митингом ФБК Навального пообещал всем, 
кого задержат на митинге, подать иски в ЕСПЧ о «незаконном задержании», а там в качестве 
компенсации «дают по десять тысяч евро», как сказал подросток. «Так что все хорошо», — 
добавил он. 

То есть, ситуация ровно такова, как и предполагалось. Навальный прекрасно знал, что 
мероприятие незаконное, что «будут винтить» — и «распалял» на это посулами денег. Более 
того, он их уговаривал именно что на задержание, потому что именно тогда в ЕСПЧ «дадут» 
10 тысяч евро. 

На данный момент Навальный и ЕСПЧ задолжали задержанным уже 10 500 000 евро»,- 
тогда смеялись в твиттере, переводя количество задержанных в обещанные евро. Правда, 
над этим уже иронизировал оппозиционный публицист Станислав Яковлев. «Волков только 
что в трансляции: по поводу компенсаций «придется подождать год-полтора, но это не 
проблема». Я бы сказал «лет пять и больше», но все равно очень круто. Сюрприз за 
сюрпризом буквально.[напоминаю: слово, данное лоху, силы не имеет]«,- писал он. 

Опять же, как было понятно сразу, все обещания — пустое бряцанье словами. 
Спровоцировать людей на протест, устроить «движуху», а дальше — бросить своих 
«подопечных» самих разбираться с последствиями. Так было, например, с протестом 
дальнобойщиков, к которому оппозиция прицепилась, как пиявка. Так происходит и сейчас. Не 
зря даже оппозиционеры спрашивают «почему задержанными занимаются Коц с Бароновой, 
а не ФБК и команда Навального». 

Кстати, именно об этом и говорил Дмитрий Песков, сообщив «существует информация, 
что несовершеннолетним участникам акции в Москве в случае их задержания 
представителями органов правопорядка сулились денежные награды». 

При этом Песков отметил, что Кремль вполне удовлетворен работой полиции во время 
акции. Действия полицейских представитель Кремля счел «абсолютно 
высокопрофессиональными». По словам Пескова, в Кремле «достаточно трезво» 
анализируют акции, «и не склонны ни приуменьшать, ни преувеличивать». «Организаторы 
митингов лгали, называя акции законными, и подвергали жизни несовершеннолетних 
участников угрозе»,- также заявил он. 

«Следственный комитет РФ располагает оперативной информацией о предложениях 
вознаграждения в случае задержания за участие в несанкционированной массовой акции 26 
марта в Москве не только подросткам, но и другим участникам мероприятия»,- добавили в СК 
РФ. 

Естественно, либеральные СМИ и блогеры тут же начали «швыряться» заголовками и 
постами о том, что «Песков назвал всех подростков купленными», а в соцсетях началось 
шевеление «власть сказала, что вам заплатили». 

Расчет простой — вызвать обиду, возмущение и выход на протест тех, кто не читает 
текстов, а смотрит ролики на Ютубе, а вместо статей «орет» от «мемасиков». 

«А вот сейчас перед вашими глазами разворачивается красивый медийный «кейс» — 
просто классика. Повтор истории-2011″,- пишут в телеграме. 

«Тогда Путин заявил, что есть данные о получении ЧАСТЬЮ участников Болотной 
грантов и прочего западного бабла. А ещё он сказал, что на Болотной было много умных и 
светлых лиц, правда белая лента у митингующих на изделие #2 похожа. Ну и выдал «как это 
было в классике — идите ко мне, бандерлоги»,- напоминают эксперты. 
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«Давайте честно — разве это не так? Разве условный Шушкевич, «Солидарность» и 
всевозможные строители горизонтальных сетей на деньги USAID-NED-IRI не выходили и не 
качали движуху?»,- признаю они. 

«Как это трактовала медийная машинка либеральной интеллигенции? Путин назвал 
ВСЕХ участников проплаченными бандерлогами с га**онами. Дескать, смотрите, вас 
обоссали (про «умные лица» ни слова) — отвечайте. Болотная и ответила на Сахарова 
тысячей плакатов про «мне не платил госдеп», «Каа, мы пришли и придём ещё», и прочими 
Путиными в презервативе на голове»,- напоминают политологи. 

«Сейчас точно так же играют на школоту — эх, смотрите, голос Путина — Песков — и 
прочие древние дяди с уворованными миллиардами назвали вас проплаченной массовкой 
(хотя речь об обещанных Навальным 10000 евро от ЕСПЧ). Ну-ка, выходите и ОРНИТЕ им, 
что вам не платили!»,- резонно отмечают они. 

Стоит добавить, что действия полицейских и во время вчерашней бучи, и впоследствии 
можно назвать не только профессиональными, но и достаточно гуманными. 

Навальный со товарищи, со всей очевидностью, собирались устроить максимально 
возможные конфликты. Полиция же предприняла лишь необходимые для того, чтобы это 
предотвратить, действия. Именно поэтому 46 задержанных на акции подростков уже давно 
отпустили. 

Отпустили почти сразу — безо всякой помощи Навального. Без адвокатов, без ЕСПЧ, без 
посуленных им денег. Собственно, он и не собирался ничего предпринимать, он хорошо 
умеет только обещать и бросать поверивших обещаниях, когда «запахло жареным». Сам 
Навальный, кстати, в итоге получил… 20 000 штрафа и 15 суток административного ареста — 
тогда как его соратники на площадях минимум два уголовных дела, тысячу штрафов, «сутки» 
в ИВС. 

А детей, которым задурили голову, жалко. Потому что полицейские, в отличие от 
Навального, нормальные люди. Вот и посмотрели на нарушения подростков и дурь про 
«десять тысяч евро» и все остальное у них в голове сквозь пальцы. И отпустили их восвояси. 

Они все же, в первую очередь, не преступники, невзирая на нарушения. А жертвы. 
Жертвы обмана политических мошенников, к тому же малолетние. 

И еще. 
«Кстати, вот вы все ржете над «СК заявил о подкупе участников митингов. Заведено 

дело по трем статьям УК», «Песков сообщил, что участникам протеста сулили деньги». Кто-то 
вспоминает о посулах Навального про 10000 евро от ЕСПЧ, но никто не вспоминает историю 
года эдак 2008-ого»,- обсуждают в телеграм. 

«Кстати, что говорит СК и Песков — это не обязательно ЕСПЧ. В 2008 году была 
«Большая игра» и НОРНА. (кто забыл — гуглится по ключевикам Норна Хомяков Северное 
Браство Большая Игра). 

«Эдакий реальный, оффлайновый квест со все усложняющимися заданиями (прямо как 
«Синий кит», не находишь), в которую начали «играть» националисты и… школота. Задания 
были из серии «нацарапай на машине чиновника мат», «разбей окно в квартире 
госслужащего», «сожги гараж взяточника», «найди себе оружие», «носи нож», «травани 
семью мента». Дальше надо было выкладывать фото и видео в подтверждение выполнения 
задания — и для того, чтобы люди видели все нарастающее «народное сопротивление». Там 
были и оплачиваемые «задания»,- рассказывают эксперты. 

«Конечным итогом было (бы) «убивайте госслужащих и ментов», но ФСБ и полиция тогда 
всю эту звездобратию разогнала, сайты и сообщества закрыли.Но суть осталась та же.А что, 
если не только Навальный своим ЕСПЧ обещал, но и кто-нибудь по принципу этой «НОРНЫ» 
— выходите, потусите, присылайте фото.Что если кто-то по принципу той же «НОРНЫ» 
действительно объявил игру со ставками? Да запросто! Или сказали, что Навальный объявил. 
Да в конце концов, школоту и обмануть не западло. 

Так что разговорчики про ОБЕЩАННУЮ оплату вполне могут быть и про ЕСПЧ, и про 
некий «квест», где 52 задание не прыгать с крыши, а выйти на митинг». 

Вполне возможно. Будем, что называется, «посмотреть». 
«АгитПро» 
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8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 28.03.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 02 ▼ 0, 40 

EUR 61, 96 ▲ 0, 10 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


